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当国家体育
总局领导酝酿姚
明成为新任篮协
主席的消息一经
曝光，在社会范围
内引发了巨大的
反响和讨论。而仅
仅几天之后，从各
方呈现出的态势
来看，姚明当选这
一职务似成定局。

苟仲文局长
曾钦点姚明

北京时间1月9日，中国篮协
召开第九届中国篮球协会全国
代表大会暨换届会议筹备工作
的媒体通气会，负责分管、联络
篮管中心的国家体育总局局长
助理李颖川第一次在中国篮协
的会议上正式亮相。本次会后，
篮协对外宣布，中国篮协已经为
此专门成立了换届会议筹备组，
姚明和李金生共同出任筹备组
组长，白喜林为筹备组副组长。
事实上，这并非一次真正意义上
的实际进展，但透露出的一个明
显的信号，便是姚明如无意外，
将很有可能在于今年3月进行的
中国篮协全国代表大会暨换届
会议中当选篮协主席。

就在去年的12月29日下午进
行的各省市局长、中心主任会
议，新任体育总局局长苟仲文做
总结发言。在会议的最后，苟仲
文专门单独点到篮管中心，也是
他这次述职会上唯一一个点名
的中心。

“不是中心怎么改造协会，
而是协会怎么改中心。不符合协
会任职标准的，你就在中心待
着，就是赚事业单位的工资，不
能把中心这一套带到协会去，中
心的人不能当协会主席。”说到
这里，苟仲文专门提到了姚明的
名字，“我看篮球就可以请姚明
当协会主席，篮球人让篮球人自
己去做。”苟仲文此话一出，坐在

台下的众人开始窃窃私语，而就
在此时，现任篮管中心主任信兰
成就坐在台下，面色沉静，默不
作声。

就在会议之前，与会代表在
天坛饭店的自助餐厅用餐，信兰
成走进餐厅，相熟的一位地方体
育局的领导走到信兰成的面前
半开玩笑半诉苦地说了一句：

“现在变化大，说是要大改，我都
不想干了。”信兰成端着手中的
餐盘，轻声回了一句———“我早
就不想干了。”

据悉，已到退休年龄的信兰
成将很快正式离职退休，而据目
前了解的情况，目前任篮管中心
副主任的李金生将会接任信兰
成的职位。这样一来，李金生将
铁定不会担任篮协主席一职。而
根据上层领导的意见，本就最合
适担任篮协主席的姚明，也具备
了最大的可能性。

多项硬指标
似量身打造

在会上，李颖川说：“体育总
局也希望中国篮协在此次换届
工作中，在严格遵守协会章程规
定，充分尊重相关方面的平等权
利的基础上，敢于自我革命、敢
于创新思维，用新思维、新体系
去理清相关人士和机构的各种
利益关系，着力解决那些在以往
协会工作中长期存在的，诸如政
社不分、政事不分、管办不分等
突出矛盾和问题，为中国篮球的
发展注入新活力，为进一步推动

我国体育社团改革和创新，探索
道路，提供经验。”

李颖川讲话中“新思维”、
“新体系”、“新活力”、“敢于自我
革命”、“敢于创新思维”等语句，
都预示着篮协的换届改革当中，
会有以往从未有过的全新力量
的注入和参与，而姚明则是这种
力量的绝佳代表。

“体育总局积极支持中国篮
协在此次换届中，吸收更多具有
篮球专业背景、熟悉国内外篮球
发展、运动成绩优异、在国内外
具有较强社会影响力和较高知
名度、积极推动中国篮球事业发
展的社会人士进入协会领导机
构，并担任领导职务。”国家体育
总局局长助理李颖川的这一番
话提到了多个标准，则更像是为
姚明“量身打造”。

不久的将来，篮协的改革将
呈现出彻底而坚决的“去行政
化”的趋势，以姚明在篮球领域
的成就、在国际上的声望和名
誉、长期以来的公众形象塑造，
以及上层领导的大力支持，不难
预测的是姚明将会在新一届的
篮协当中担任重要角色，并成为
主导性的力量。

姚明自己也在讲话当中提
到：“很荣幸有机会以一种全新
的方式参与到中国篮球事业发
展中，自己一定尽最大的努力
做好工作。面对即将要承担的
这份责任，他会在实际工作中
多听、多看、多学，不断地充实
完善自己。”

上层与民意
姚明皆占优

至于外界之前一直有所争
议的身份问题(目前担任上海男
篮投资人以及CBA联赛公司副董
事长的姚明，是否具备担任篮协
主席的资格)，本次会议并没有给
出直接的回应或者解释。而据腾
讯体育了解，多重身份带来的外
界争议，并不会对高层的意图产
生影响。中国篮协从原则上来说
是民间社团，篮协也会届时出台
一份姚明担任篮协主席的合理
政策性解释。

从原则上来说，今年3月即将
进行的中国篮协全国代表大会
暨换届会议上，篮协主席的产生
应该由选举产生。但所谓的“选
举”则会在很大程度上由上层的
意见决定。但无论上层意见或者
是民间意愿，姚明都拥有着最多
的支持者。在这一点上，姚明的
优势无人可比。

近日，前中国男篮主帅宫鲁
鸣在安徽出席签约文一集团仪
式时，也表示了对姚明担任中
国篮协主席的支持。宫鲁鸣说：

“我相信他 (姚明 )有着国际视
野，比较有高度，可能在安排上
会更国际化。但说实在的，解决
中国的问题还是得中国人自己
来，外国人救不了中国，这是我
的意见。”

万事俱备，只欠东风。两个
月之后姚明“登堂入室”，已经近
在眼前。 新体

这些篮球名将
也曾走马上任

“姚明当篮协主席”的新
闻就震惊中国体坛。关于姚明
能否胜任，媒体众说纷纭。下
面来摆摆事实，且来看看国外
的“姚明”们如何在年轻资历
下走马上任。

加巴约萨
低调的西班牙篮协主席
西班牙，世界篮球排名第

三名，世锦赛冠军、欧锦赛冠
军、奥运会亚军等荣誉在身。
这支世界强队西班牙目前的
篮协主席是加巴约萨。熟悉世
界篮球的球迷知道，这位功勋
球员曾出场北京奥运会，是西
班牙的内线主力。

加巴约萨在球员时代有
着辉煌的成就，他曾带领西班
牙男篮获得过2006年篮球世
界杯冠军，2008年则获得北京
奥运会银牌，2009年欧锦赛铜
牌，而在今年初，他成功当选
了西班牙篮协的主席。

基里连科
战斗民族的“AK47”
如果把姚明比作中国长

城，那基里连科就是俄罗斯的
AK47。2015年8月26日，俄罗斯
篮协在莫斯科召开的会议上，
基里连科正式当选篮协主席。
基里连科职业生涯曾先后效
力于NBA爵士队、森林狼队和
篮网队，绰号和球迷号码“AK
-47”。基里连科不满16岁就代
表当地球队参加俄罗斯联赛，
成为联赛有史以来最年轻的
球员。

1999年首轮第24顺位加入
犹他爵士队。当时只有18岁4
个月，成为NBA选秀有史以来
选中的最年轻的外籍球员。

萨博尼斯
姚明偶像成篮协主席
2011年10月，萨博尼斯正

式当选立陶宛篮球协会主席，
开始了自己的从政生涯。作为
姚明唯一公开承认的偶像、前
NBA开拓者队球星萨博尼斯
当选篮协主席后，还放弃了俱
乐部老板的身份。

萨博尼斯虽然在NBA取
得的成绩不大，但是在国际篮
坛具有相当的影响力，2011年
还入选了篮球名人堂。曾随前
苏联赢得过1988年奥运会冠
军，率领立陶宛获得1992年和
1996年奥运会季军。退役之后
的萨博尼斯主要是走政治道
路，他还是立陶宛联赛豪门球
队扎尔吉里斯队的主席。

特科格鲁
成总统首席体育顾问
土耳其的传奇球星特科

格鲁，在2016年10月当选土耳
其篮协主席。

作为领袖，特科格鲁率
领土耳其男篮在2001年伊斯
坦布尔进行的欧锦赛上获得
亚军，在2 0 1 0年篮球世界杯
上，他们同样获得了第二名
的佳绩。特科格鲁2000年通过
选秀进入NBA，先后效力于国
王、魔术、太阳和快船等球队。
自从去年结束了自己的球员
生涯之后，特科格鲁担任了土
耳其篮协的首席执行官，并且
成为了土耳其总统埃尔多安
的首席体育顾问。 新体

中国篮协“姚主席”呼之欲出

从姚老板到姚主席还有多远
姚明作为中国篮球的“名

片”，拿过 C B A 总冠军，打过
NBA，还是第一个进入NBA名人
堂的中国球员。同时，退役之后，
姚明不但成为了上海男篮的老
板，还投资了多家公司。

可以说姚明既有篮球实践
经验，又有管理能力，同时还见
过大世面，具备开阔的国际视
野，因此姚明出任中国篮协主席
的基本素质，姚明绝对具备。

姚明要想出任篮协主席，
“管办分离”仍是一个绕不过去
的前提。现在大部分体育总局运
动管理中心和体育协会仍然是
一套人马、两块牌子，管理中心
主任通常都兼任协会主席，有时
甚至是管理中心、协会和联赛公

司三块牌子、一套人马。
想当初，姚明好不容易组建

了一个中职联公司，但是由于各
种分歧，经过与篮协的多次协
商，姚明最终还是成了中篮联公
司(简称CBA公司)的副董事长，
董事长则是一位篮协任命的领
导。一个联赛公司尚且如此，可
见，姚明与中国篮协主席之间的
距离还有很长的路要走。

再者，姚明作为上海男篮的
老板，经过多年的潜心经营，本
赛季上海男篮在CBA成绩异军
突起，民政部《社会团体登记管
理条例》和《全国性行业协会商
会负责人任职管理办法(试行)》
等文件中没有明确规定社团法
人不得同时兼任公司法人，但是

CBA球队俱乐部老板兼任篮协
主席，这显然不合理。所以，就算
一切客观障碍都已扫清，姚明是
否能放下“老板”的身份，也是必
要条件之一。姚明出任篮协主席
虽是传闻，但并非不可为，这也
恰恰反映了群众对于体育改革
的期盼。就在前不久，昔日“羽球
皇后”李玲蔚当选中国奥委会副
主席，这一打破常规的任命就释
放了积极的改革信号。

应该说，如果有朝一日姚明
的身份变成了姚主席，那么中国
体育改革将登上一个新的台阶，
未来也会有更多的“姚明”进入
体育社团的管理层，通过自己的
专业知识更好的为中国体育事
业服务。 综合

李金生望履新
篮管中心主任

据国家体育总局和中国篮
球管理中心的消息人士透露，未
来的中国篮球掌门人布局已经
出炉，白喜林出任中国篮球协会
秘书长，李金生将履新中国篮球
管理中心主任一职。

该消息人士透露，体育总局
内部已经就中国篮球人事布局
达成共识，篮球管理中心主任信
兰成即将退休离任，新任主任是
此前的副主任李金生，任命将在
今年春节前后宣布。将从组织架
构中完全剥离的中国篮协，此前
的篮球中心副主任白喜林出认
新一任篮协秘书长，正式消息宣
布待定，预计在今年3月份左右。

姚姚明明一一直直在在为为中中国国篮篮球球努努力力
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